

## Anlage 1 – Rückblick 2017

- Mit der Verlängerung des **Mietvertrages** für den **Gewerbemuseumsplatz 2** konnten die BCN/BZ-Kursräume in der Innenstadt dauerhaft gesichert werden. Die langfristige vertragliche Bindung zwischen Nürnberger Versicherungsgruppe und Stadt Nürnberg ist von hoher Bedeutung für die BCN-Kundinnen und -Kunden und die Entwicklungsperspektiven des BCN insgesamt.
- Mit dem Beschluss zur **Wiedereinführung der Jahresgebühr** bei BCN/StB wird das Ziel, gesellschaftliche und kulturelle Teilhabe möglichst für alle zu ermöglichen, schwieriger zu realisieren sein. Durch zusätzliche attraktive digitale Angebote, die Verknüpfung von BCN/StB-Medienangeboten mit BCN/BZ-Kursen im virtuellen Raum, den Ausbau von Veranstaltungsformaten zur Vermittlung digitaler Medienangebote mit gültiger BCN-Card sowie durch innovative Leseförderungsmaßnahmen, sollen die Kundinnen und Kunden möglichst weitgehend und frühzeitig auch künftig an die Stadtbibliothek gebunden werden.
- Die **BCN-Bildungsberatungsstelle** hat in der zweiten Jahreshälfte ihre Arbeit aufgenommen. Mit diesem Angebot, das es weiter aufzubauen gilt, bietet der BCN eine Leistung an, die lebensbegleitendes Lernen sowie Teilhabe aller Menschen am gesellschaftlichen und beruflichen Leben effektiv fördert.
- Die Angebote des BCN/BZ und BCN/StB zu **Deutsch und Integration**, einschließlich der Integrations-, Erstorientierungs- und Deutschförderkurse, werden sehr gut angenommen. Durch die Bildungsberatungsstelle ist der BCN in der Lage, ein bedarfsgerechtes, komplementäres Angebot auch für die Zielgruppe der Zuwanderer zu unterbreiten, das in Kooperation mit der NOA auf eine Arbeitsmarktintegration zielt und zugleich langfristige Bildungsperspektiven nicht vernachlässigt.
- Mit dem **BCN-Schwerpunktthema "Zukunft? Zukunft! - Perspektiven Kulturhauptstadt 2025"** unterstützt der BCN die **Kulturhauptstadt-Bewerbung Nürnbergs**. Mit einem facetten- und ideenreichen Programm beabsichtigt der BCN Aufbruchstimmung zu erzeugen.
- Im Kulturausschuss einstimmig bestätigt wurde die vorgeschlagene Ausrichtung des BCN hinsichtlich der Digitalisierung. Die geplanten Maßnahmen, die im Konzept „**Virtueller BCN**“ erläutert sind, geben Antworten auf die digitale Transformation der Gesellschaft. Die Weichen in die Zukunftsfähigkeit des BCN sind damit gestellt. Mit der Umsetzung der Planungen wurde umgehend begonnen.